



El sistema de becas es fundamental para el estudiantado de la UCR

La UCR respalda el esfuerzo de cada estudiante y le ofrece las mejores condiciones posibles para que pueda finalizar sus estudios y convertirse en profesional. Foto Karla Richmond.

Los esfuerzos por robustecerlo continúan de manera permanente, para beneficio de los jóvenes con necesidades económicas

3 ABR 2021 Vida UCR

Miles de estudiantes en la Universidad de Costa Rica (UCR) han logrado concluir sus carreras gracias a que contaron con el apoyo de uno de los mejores sistemas de becas de toda América Latina.

Para el segundo semestre del 2019 se contabilizaron un total de **21 788 estudiantes** que tenían alguna categoría de beca socioeconómica, lo que representa un **54 %** de toda la población estudiantil de la UCR.

Aunado a esto, **más de 15 mil estudiantes del total de becados cuentan con la máxima categoría de beca socioeconómica o beca 5**, mientras que en las sedes regionales **8 de cada 10 estudiantes disponen de alguna categoría de beca y la mayoría de ellas son beca 5**.

Estos números han mostrado una tendencia hacia la alza, gracias a que el sistema de becas ha recibido un fortalecimiento sostenido en su presupuesto los últimos años, pues

en el 2010 se destinaron ¢5 000 millones, pero en el 2020 esa cifra llegó a los ¢29 000 millones.

Con respecto a las sedes regionales de la UCR, el monto de [inversión en becas socioeconómicas](#) pasó de ¢9 115 millones a ¢13 018 millones del 2016 al 2020.



La Oficina de Becas y Atención Socioeconómica (OBAS) le ofrece a la comunidad estudiantil diferentes opciones de ayuda, de acuerdo a la situación económica familiar que presenten. Foto Karla Richmond.

“El sistema de becas es parte esencial de la UCR, es robusto porque no cuenta con un tope de cantidad de becas que se pueden otorgar y no es reembolsable. Lo **beneficios que se le otorga al estudiantado reflejan efectos positivos en las posibilidades de graduación y en la disminución de riesgo y abandono**, lo que indica el efecto protector que tienen las becas en el éxito académico”, señaló la Licda. Wendy Páez Cerdas, jefa de la Oficina de Becas y Atención Socioeconómica ([OBAS](#)).

El fortalecimiento sostenido del sistema de becas viene a repercutir positivamente en los beneficios complementarios que éste ofrece a la comunidad estudiantil, en tiempos en que las necesidades aumentan, por ejemplo: en el segundo semestre del 2020 las solicitudes de becas fueron un 20 % más que en ese lapso de tiempo del 2019.

La OBAS, instancia que pertenece a la Vicerrectoría de Vida Estudiantil ([ViVE](#)), creó un apartado en su sitio Web denominado [Estadísticas del Sistema de Becas en el periodo 2015-2019](#), en el que se pueden consultar todos los datos relacionados a este tema.

“Cuando ingresé a la carrera ya mi hermana estaba en la UCR, ella me lleva cuatro años, y a las dos nos dieron beca 5. En mi casa éramos seis: una adulta mayor pensionada, un tío que trabajaba, mi mamá que estaba desempleada y mi hermano menor que estaba en el colegio. Ahorrarnos la matrícula de dos jóvenes era muy significativo, además la beca

incluía un monto económico que nos servía para pagar las copias de las lecturas, almorzar de vez en cuando y estudiar con cierta normalidad. Mi hermana ya se graduó de dos carreras y yo voy en camino; mi hermano ingresó este año a la UCR por lo que probablemente también le den beca. **No hubiese podido estudiar y graduarme sin la ayuda que me brindó la beca**”, contó Mónica Montoya Valverde, egresada de Administración Pública y actual estudiante de Trabajo Social.

Beneficios complementarios para los becarios 4 y 5

Dentro de los beneficios complementarios que están incluidos en el [sistema de becas de la UCR](#) destacan el de **Pobreza Extrema, el cual se refiere a un monto económico adicional que se otorga una vez que se haya analizado cada caso y se constate que el grupo familiar no logra cubrir las necesidades básicas**. Durante el I Ciclo Lectivo del 2020 este beneficio se otorgó a 2 600 estudiantes, lo cual representa un 11% de la población becaria .

Sistema de Becas de la Universidad de Costa Rica



En esta infografía se resumen algunos de los datos más importantes del sistema de becas socioeconómicas de la UCR. Imagen cortesía ViVE.

“Al tener la beca ya no existe esa zozobra de si podré estudiar. No sólo me refiero al sustento económico, ya que la UCR se preocupa en términos de salud, cómo está la situación familiar, la ayuda para la conexión a Internet, en fin. De verdad se siente un compromiso para con el estudiante y un cumplimiento de todo lo que ofrece, y además velan por el desarrollo personal. El sistema de becas significa la única llave que tengo para

poder concluir una carrera y salir de la pobreza”, mencionó Diego Bonilla Guevara, quien cursa el segundo año en la carrera de Ciencias Políticas.

Otro beneficio es el de **Reubicación Geográfica, que nace debido a que el 40 % de la población que cuenta con una beca proviene de comunidades lejanas a la Sede Rodrigo Facio.** Un ejemplo de la importancia de esta ayuda es que al iniciar la pandemia vivían en las residencias estudiantiles 800 estudiantes; al cerrarse las residencias el monto de este beneficio les sirvió para el pago del alquiler.

Por otra parte, **casi 3 500 estudiantes recibieron el beneficio de Optometría y Oftalmología durante el primer semestre del 2020.** A este se suma el beneficio por **Alimentación, que tiene como objetivo que cada estudiante tenga el presupuesto necesario para tener una nutrición adecuada y su rendimiento académico no se vea afectado.** El monto que se asigna varía de acuerdo a los horarios de las clases.

Finalmente, el beneficio por **Gastos de Carrera otorga una mensualidad de casi ₡75 000, dirigidos a cubrir los gastos en herramientas académicas que realizan los estudiantes.**

“Ser estudiante de tiempo completo me ha permitido tener nuevas experiencias y mejorar mis habilidades interpersonales, al formar parte de programas como el de Liderazgo y Voluntariado, y participar en diversos eventos académicos y culturales. **Me siento parte de la Universidad y ponerse una camisa con el logo de la UCR me llena de orgullo. He sentido que encontré mi lugar y puedo hacer lo que me gusta. Tuve una transformación personal y un desarrollo que no lo hubiese tenido sin la beca”,** recalcó Mónica Montoya.

El sistema de becas socioeconómicas de la UCR busca que aquellos estudiantes quienes presentan limitaciones económicas, puedan contar con las **condiciones idóneas para cumplir con los requerimientos que cada carrera exige, y concreten su sueño de mejorar la calidad de vida personal y familiar.**

Sistema de becas UCR

Duración:



Sistema de becas UCR

Becaria: [Mónica Montoya Valverde](#)

Duración:



Becario: [Diego Bonilla Guevara](#)

Duración:



[Otto Salas Murillo](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Área de cobertura: ingenierías

otto.salasmurillo@ucr.ac.cr

[Tatiana Carmona Rizo](#)

Periodista Vicerrectoría de Vida Estudiantil

jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr

Etiquetas: [estudiantes](#), [becas](#), [desarrollo](#), [solidaridad](#), [vida](#), [estudiantil](#).